
PlantaDoce.

Público

De Ernest Lluch a Carmen Montón: los últimos 17 ministros de la historia de la democracia

La última ministra de Sanidad acaba de dejar su puesto por su polémico máster y ha sido inmediatamente remplazada por María Luisa Carcedo. Estos son los representantes de sanidad que ha tenido España desde 1982.

I. Vera
13 sep 2018 - 04:54

De Ernest Lluch a Carmen Montón: los últimos 17 ministros de la historia de la democ

Carmen Montón, ex ministra de Sanidad, dimitió a los 100 días de tomar el cargo. En una rueda de prensa organizada con urgencia, la que fuera titular del departamento de Salud, que consiguió recuperar la sanidad pública universal, se limitó a reiterar su inocencia sobre su supuesto máster fraudulento cursado en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

No había pasado ni una hora desde su dimisión cuando ya había una nueva dirigente en el cargo: María Luisa Carcedo. La política se enfrentará a los retos que dejó a medias Montón, una labor a la que se han enfrentado 17 ex ministros desde 1982. A continuación, se detallan los representantes que han ocupado el cargo y sus proyectos más destacados:

Ernest Lluch (2 de diciembre de 1982 - 25 de julio de 1986)

El político del Partido de los Socialistas de Cataluña (PSC) y doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de Barcelona, fue nombrado por Felipe González durante su primera legislatura. Fue el artífice de la Ley General de Sanidad de 1986, la normativa que fue la base la sanidad pública universal española.

PlantaDoce.

Julián García Vargas (25 de julio de 1986 - 12 de marzo de 1991)

El funcionario, licenciado en Ciencias Económicas en la Universidad Complutense de Madrid, puso en marcha la ley del Aborto e impulsó su actualización a través de la aprobación de un cuarto supuesto, el económico, que sería aprobado años después. También activó el Decreto de Universalización y la ley del Medicamento de 1990.

Julián García Valverde (12 de marzo de 1991 - 14 de enero de 1992)

García ocupó el cargo en el tercer Gobierno de Felipe González. Su legislatura duró menos de un año, pues presentó su dimisión al recaer sobre él acusaciones de haber adjudicado terrenos de la línea de AVE cuando fue presidente de Renfe (entre 1991 y 1991).

De Ernest Lluch a Carmen Montón: los últimos 17 ministros de la historia de la democ

Image not found or type unknown

PlantaDoce.

José Manuel Romay, ministro de Sanidad durante la tercera legislatura de Felipe González .

José Antonio Griñán Martínez (14 de marzo de 1992 - 13 de julio de 1993)

El dirigente recogió el testigo del Ministerio de Salud procedente de la consejería de Sanidad de la Junta de Andalucía. Durante su mandato presentó una reforma de la Seguridad Social partidaria de privatizar algunos servicios sanitarios, así como un proyecto de Real Decreto que excluía de la financiación pública a casi 800 medicamentos. Como ministro de Sanidad, las listas se redujeron en los hospitales de la Seguridad Social.

Ángeles Amador Millán (13 de julio de 1993 - 4 de mayo de 1996)

Amador fue la primera mujer nombrada ministra desde 1936. Este nombramiento se produjo después de que el PSOE ganara por sorpresa las elecciones en 1993. La ex ministra fue la responsable de reformular el catálogo de prestaciones de la Seguridad Social. También activó un nuevo sistema de financiación y la ley General de la Seguridad Social. La dirigente también estuvo detrás de la reforma del aborto iniciada por Julián García Vargas.

José Manuel Romay Beccaría (4 de mayo de 1996 - 27 de abril de 2000)

El primer ministro de Sanidad para la primera legislatura del Partido Popular (PP) fue José Manuel Romay. El político puso en marcha medidas de contención del gasto farmacéutico y consiguió reducir las listas de espera. El político potenció el uso de los medicamentos genéricos y alcanzó un acuerdo para el reparto de la financiación sanitaria.

Celia Villalobos Talero (27 de abril de 2000 - 9 de julio de 2002)

Durante el mandato de Villalobos se transfirieron los poderes sobre sanidad a las comunidades autónomas. Además, la política del PP consiguió regularizar la situación de 35.000 interinos y repartió el Instituto Nacional de la Salud (Insalud).

Elena Salgado aprobó la ley de antitabaco que entró en vigor el 1 de enero de 2006

Ana Pastor Julián (10 de julio de 2002 - 17 de abril de 2004)

Después de polémico mandato de Villabos llegó Pastor. La política consiguió que la ley de Calidad y Cohesión del Sistema Sanitario saliera adelante, una iniciativa que preservaba la igualdad de tratamiento a los todos ciudadanos.

Elena Salgado Méndez (17 de abril de 2004 - 6 de julio de 2007)

De nuevo con un gobierno socialista al frente y de la mano de José Luis Rodríguez Zapatero, Salgado recogió el testigo de la sanidad. Durante su etapa al frente del

PlantaDoce.

departamento lanzó y aprobó la ley antitabaco que entró en vigor el 1 de enero de 2006.

Bernat Soria Escoms (6 de julio de 2007 - 7 de abril de 2009)

Bajo el mandato de Soria, el Ministerio de Sanidad perdió la competencia de investigación, que fue transferida al Ministerio de Ciencia e Innovación. Soria dio los primeros pasos para un Pacto por la Sanidad.

Trinidad Jiménez (7 de abril de 2009 - 20 de octubre de 2010)

La dirigente del PSOE realizó una gran campaña de vacunación de la gripe A y diseñó una ley antitabaco más estricta. Durante su mandato, el área de Asuntos Sociales pasó a ser potestad del Ministerio de Salud.

PlantaDoce.

De Ernest Lluch a Carmen Montón: los últimos 17 ministros de la historia de la democ

Image not found or type unknown

Fátima Báñez, ministra de Sanidad interina en 2016.

Leire Pajín Iraola (20 de octubre de 2010 - 21 de diciembre de 2011)

Pajín fue la última ministra de Sanidad del presidente Zapatero. La política apenas estuvo 14 meses en el cargo e impulsó la ley Integral para la Igualdad de Trato y la No Discriminación.

Ana Mato Adrover (21 de diciembre de 2011 - 26 de noviembre de 2014)

La política del PP gestionó la crisis del ébola en España, cuando una auxiliar de enfermería española se infectó de la enfermedad. Esta gestión recibió duras críticas, pero no dimitió de su cargo a pesar de las presiones. Un mes más tarde, un juez del caso Gürtel la consideró partícipe del caso, por lo que dimitió.

PlantaDoce.

Alfonso Alonso Aranegui (3 de diciembre de 2014 - 16 de agosto de 2016)

Alonso estuvo en la cartera de Sanidad al final del reinado del Rey Juan Carlos, así como durante los primeros momentos con Felipe VI como jefe del Estado. El político hizo frente a las reclamaciones de los pacientes de hepatitis C para recibir nuevos tratamientos y permitió que los inmigrantes volvieran a recibir atención sanitaria.

Fátima Báñez (16 de agosto de 2016 - 4 de noviembre de 2016)

La política del PP fue ministra de sanidad interina durante dos meses. Este hecho se produjo porque el Gobierno estaba en funciones.

Carmén Montón recuperó la atención sanitaria universal y el Observatorio de la Salud de las mujeres

Dolors Montserrat Montserrat (4 de noviembre de 2016 - 1 de junio de 2018)

Hasta la fecha la última dirigente del PP que ha estado al frente del Ministerio de Sanidad. Montserrat consiguió aprobar el Pacto de Estado contra la Violencia de Género y consensuar con las comunidades autónomas la regulación de la homeopatía en base a una directiva europea.

Carmen Montón Giménez (7 de junio de 2018 - 11 de septiembre de 2018)

Cierra el ciclo Carmen Montón, que durante los cien días que ha estado al frente de la cartera de Sanidad ha conseguido recuperar el Real Decreto de la Sanidad Universal y el Observatorio de la Salud de las Mujeres.